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Ihre Ratsanfrage RA-410/2016 - Entwicklung der Baumpflanzungen durch die Stadt 
Chemnitz 
 
 
Sehr geehrter Herr Herrmann, 
 
zu Ihrer Ratsanfrage teile ich Ihnen im Auftrag der Oberbürgermeisterin Folgendes mit: 
 
1.  Wie viele Bäume wurden zwischen 2010 und 2015 durch die Stadt Chemnitz bzw. 

durch diese beauftragte Firmen gepflanzt? (Bitte pro Jahr angeben!) 
 

Die Anzahl der Bäume (auch die folgenden Antworten betreffend) bezieht sich auf Maßnahmen 

des Grünflächenamtes in denen explizit Baumpflanzungen vorgenommen wurden.  

Darüber hinaus sind auch in weiteren städtischen Maßnahmen einzelne Baumpflanzungen enthal-

ten, deren Anzahl und Kosten jedoch für die gewünschten Jahre mit vertretbarem Aufwand nicht 

ermittelbar sind. 

 

2010: 134 Bäume 

2011: 167 Bäume 

2012: 284 Bäume 

2013: 250 Bäume 

2014: 308 Bäume  

2015: 326 Bäume 
 
2.  Wie viele Bäume wurden 2016 durch die Stadt Chemnitz bzw. durch diese beauftrag-

te Firmen gepflanzt?    -    211 Bäume  
 
3.  Welche Summen wurden durch die Stadt Chemnitz zwischen 2010 und 2016 für 

Baumpflanzungen ausgegeben? (Bitte pro Jahr angeben!) 
 

2010: ~195 TEUR 

   2011: ~170 TEUR 

2012: ~ 275 TEUR 

2013: ~ 315 TEUR 

2014: ~ 416 TEUR 

2015: ~ 472 TEUR 

  2016: ~ 301 TEUR 
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4.  Welche fünf Baumarten wurden zwischen 2010 und 2016 am häufigsten gepflanzt 
und warum? 

 

Platane, Ulme, Eiche, Esche, Robinie, Linde  

 

Die Baumart für Ersatzpflanzungen für gefällte Bäume orientiert sich in der Regel an der Art des 

gefällten Baumes, es sei denn die aktuellen Standortfaktoren lassen diese Nachpflanzung mit ver-

tretbarem Aufwand nicht zu.  

Für neu gepflanzte Straßenbäume in Chemnitz orientiert sich der Planer an der sogenannten 

„Straßenbaumliste der Gartenamtsleiterkonferenz (GALK)“, die ständig aktualisiert geprüfte Arten 

und Sorten für die Extremstandorte im Verkehrsgrün benennt.  

Die Auswahl der tatsächlichen Baumart und Sorte wird von den Landschaftsarchitekten im Grün-

flächenamt auf den konkreten Standort bezogen (Bodenfaktoren, Volumen der Krone, bereits vor-

handene Arten etc.) getroffen.  

 
 
5.  Wie viele Bäume sollen 2017 und 2018 laut derzeitigen Planungen gepflanzt 

werden und welche Summe steht dafür zur Verfügung? 
 

Die Anzahl der 2017 und 2018 zu pflanzenden Bäume einschließlich Finanzierung steht noch nicht 

fest, diese ist auch vom Beschluss des Stadtrates zur Straßenbaumkonzeption (vorgesehen im I. 

Quartal 2017) abhängig. Grundsätzlich ist vorgesehen, ab Oktober 2017 wieder verstärkt Straßen-

bäume in Chemnitz zu pflanzen. Der Eigenanteil ist bisher nicht im Haushalt verankert, sondern 

wird im Einzelfall projektbezogen bereitgestellt. Anteilig (Katalogpreis Pflanze zzgl. Pflanzkosten-

pauschale 30%) kann bei Neupflanzungen ein Zuschuss aus dem Baumersatzkonto gewährt wer-

den. Weitere Maßnahmen werden aus festgesetzten Ausgleichs- und Ersatzmaßnahmen finan-

ziert. 

Bedeutende Vorhaben der folgenden Jahre werden die Reichenhainer- und Reitbahnstraße mit ca. 

300 bzw. und 95 Bäumen sein (teilweise von VMS finanziert). 

  

Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Michael Stötzer 
Bürgermeister 
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